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Mesdames et Messieurs, nous sommes vraiment très heureux de vous accueillir à Lyon pour ce 

lancement, en quelques sortes de ce processus autorités locales et régionales dans le cadre du 6
ème

 

forum mondial de l’eau qui se tiendra donc en mars 2012 à Marseille. 

Vous savez combien ce Forum Mondial de l’eau -ce sera à Marseille-  après Istanbul, qui a été une 

véritable réussite (25.000) participants, nous souhaitons lors de ce 6
ème

 Forum à Marseille que 

l’ensemble des autorités locales et régionales soient réellement parties prenantes et que l’on mesure 

bien la responsabilité dans la gestion de l’eau, des Autorités locales, et qu’elles puissent y apporter 

beaucoup de points positifs dans l’amélioration de la gouvernance. Donc beaucoup de débats auront 

lieu vous le savez, mais au-delà des débats nous souhaitons vraiment que ce 6
ème

 Forum soit en 

quelques sortes le temps des solutions, c'est-à-dire que au-delà des déclarations, au-delà des 

engagements que les uns et les autres pourrons prendre, et bien il faut impérativement que les 

autorités locales, en France les collectivités locales puissent montrer quelles sont les solutions 

qu’elles ont adopté pour une bonne gestion de l’eau et que tous les exemples puissent participer à 

l’amélioration de la gestion de l’eau au niveau international, dans le monde, puisqu’on sait qu’il y a 

encore beaucoup de difficultés dans ce domaine, puisque l’on sait qu’un milliard d’habitants n’ont 

pas accès à l’eau, un milliard et demi n’a pas accès à l’assainissement. 

Donc ces deux journées vont être évidemment très importantes pour cela. Je remercie vraiment 

l’ensemble des personnes qui sont là, de participer à ces deux journées de travail et je vais donner la 

parole à celle et ceux qui vont ouvrir cette cession. 

Je donnerai naturellement la parole à Margaret Pageler qui est membre du comité exécutif des 

gouvernements locaux pour le développement durable (ICLEI), qui est coordinateur du processus 

autorités locales et régionales du 6
ème

 Forum Mondial de l’eau et gouverneur du Conseil Mondial de 

l’eau. 

Après, ce  Jean-Paul Colin prendra la parole. Il est vice-président du Grand Lyon, maire d’Albigny-sur –

Saône, qui nous accueille dans cette agglomération à Lyon.  

Ensuite, Guy Fradin nous fera une présentation. 

Guy Fradin est le directeur de l’agence Seine Normandie, gouverneur du Conseil Mondial de l’eau, 

mais surtout dans le cadre de ce Forum mondial, Vice-Président de ce 6
ème

 Forum Mondial de l’eau, 

et je dirai c’est en fait l’exécutif qui organise, qui prépare et qui au quotidien fait le travail de ce 6
ème

 

Forum Mondial de l’eau. 

Et puis nous avons le plaisir d’avoir Ever Sengul, qui est membre de l’assemblée municipale de 

l’agglomération d’Istanbul. Nous sommes vraiment très heureux qu’il soit là, puisque comme je le 



disais, Istanbul a été une vraie réussite, avec à la fin, pour les autorités locales,  le pacte d’Istanbul qui 

a été proposé et qui maintenant est signé par un certain nombre de collectivités ; et nous souhaitons 

naturellement qu’il y en ait plus ; mais vraiment nous remercions la ville d’Istanbul d’être présente 

avec nous pour en quelque sorte transmettre tout ce qui a été fait à Istanbul.  

Et puis enfin, Martin Guespereaux vous dira quelques mots ; il est le directeur de l’agence de l’eau 

Rhône Méditerranée et Corse. Dieu sait si c’est une agence importante, je le sais, moi-même étant le 

Président  du comité de l’agence de bassin Loire Bretagne. Vous savez que la France est divisée en six 

grands bassins avec 6 grandes agences  qui font justement que l’eau depuis de très nombreuses 

années, maintenant depuis les années 60 est organisée de cette façon là, par « grands bassins » et ce 

qui permet vraiment d’aller vers la qualité et de répondre aux questions de quantité d’eau, que nous 

connaissons « un petit peu » en ce moment, du fait du temps qu’il fait en France. 

 


